
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 8. Sitzung des Ortschaftsrates Arensdorf
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 07.10.2020

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

02.09.2020
19:00
21:00

Ort :
Straße :
Raum :

06369 A r e n s d o r f
Pappelplatz 2
Sitzungsraum 1. Etage (FFW)

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

4 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Jürgen Richter 
Steffi Denell

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

-

Tagungsleitung : Tobias Kasperski

Schriftführer : Steffi Denell

Ortsbürgermeister Amtsleiter Schriftführerin

Tobias Kasperski Jürgen Richter Steffi Denell



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.4 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.5 3. Änderung der Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) über die 2020097/4  
 Entschädigung der ehrenamtlich Tätigen (Entschädigungssatzung)   
2.6 Verteilung der Einwohner-Pauschale 2021 Arensdorf 2020026/2  
2.7 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.4 Verkauf eines städtischen Grundstücks 2020098/1  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1 Eröffnung
Der Ortsbürgermeister Tobias Kasperski begrüßt die anwesenden Einwohner, 
Ortschaftsräte und die Vertreter der Verwaltung Frau Denell und Herrn Richter. Er bittet den 
coronabedingten Abstand einzuhalten. 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e
Ein Mitglied der Feuerwehr Arensdorf erklärt, dass die Kameraden bei Einsätzen nicht 
schnell zum Gerätehaus kommen, da sie keine Abstellmöglichkeit für ihr Auto haben. Weiter 
ist die Straße Pappelplatz oft zugestellt, sodass eine Ausfahrt mit dem Einsatzfahrzeug 
schwierig ist.

Der Ortschaftsrat bittet um Prüfung, ob am Pappelplatz Parkplätze für die Kameraden der 
Freiwilligen Feuerwehr gesperrt werden können.

Kameraden der Feuerwehr informieren, dass nach Arbeiten im Dorfgemeinschaftshaus 
einer Firma die Wand nicht wieder in den Originalzustand zurück gesetzt. Die Wand im 
Dorfgemeinschaftschaus sollte gestrichen werden. 

Ein Einwohner bittet um die Gebäudesicherung Pappelplatz Nr.6, hier kommt das Dach 
runter und das Gebäude ist frei zugängig. Weiter sollte die Anlieger Am Park Ecke 
Birkenweg sollte aufgefordert werden die Hecke zu schneiden, die Straße ist durch den 
starken Wuchs der Hecke in Richtung Straße uneinsichtig.

Ein Einwohner bittet um Errichtung eines Lichtpunktes Am Park Ecke Birkenweg und um 
Erneuerung des Lichtpunktes Gahrendorf – gegenüber Pumpenhaus – Mast für Lichtpunkt 
steht. Weiter bittet er die Verwaltung den Bewuchs um den Stamm der Pappeln Arensdorfer 
Weg und Prosigker Weg in Gahrendorf zu entfernen.

Abschließend beschwert sich eine Einwohnerin, dass Fahrzeuge aus dem Silogelände mit 
hoher Geschwindigkeit auf die Landstraße fahren ohne auf andere Verkehrsteilnehmer zu 
achten.

Herr Kasperski erklärt, dass hier die Stadt nichts machen kann. Einwohner sollten bei 
Beobachtung von ordnungswidrigen Verhalten Nummernschilder der Fahrzeuge notieren 
und diese melden.  

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
Herr Kasperski stellt die Beschlussfähigkeit bei 4 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern 
sowie die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil)
Die Niederschrift öffentlicher Teil wird einstimmig bestätigt.

2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil)
Frau Denell beantwortet die Anfragen aus der letzten Sitzung.
Der Fußweg Pappelplatz wurde repariert. Die Zuwegung zum Feuerwehrgebäude kann 
2020 nicht realisiert werden. Die Mittel, die im Haushalt vorgesehen waren wurden 
gestrichen.

Herr Kasperski erklärt, dass nur eine Stolperstelle im Fußweg Pappelplatz gemacht wurde 
und weitere Stellen behoben werden sollten.



2.3 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)
Die Tagesordnung öffentlicher Teil wird einstimmig bestätigt.

2.4 Informationen des Ortsbürgermeisters
Herr Kasperski berichtet, dass auf dem Sportplatz Arensdorf 2 Tore errichtet wurden. Weiter 
wurde eine Rasenfläche angesät und von der Firma Bördegarten und der Feuerwehr 
während der Trockenheit gewässert. Eine geplante Errichtung eines Volleyballplatzes 
konnte aus finanziellen Gründen noch nicht umgesetzt werden. Abschließend  informiert der 
Ortsbürgermeister über die Spende der Jagdgenossenschaft von 7 Bänke für die Ortschaft. 

2.5 3. Änderung der Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) über die Entschädigung der 
ehrenamtlich Tätigen (Entschädigungssatzung)

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.6 Verteilung der Einwohner-Pauschale 2021 Arensdorf
Der Ortschaftrat beschließt die Übertragung der Eingemeindungsmittel und Spenden, die 
coronabedingt 2020 nicht verwendet werden können und am 31.12.2020 zur Verfügung 
stehen auf das Haushaltsjahr 2021.

Der Ortschaftsrat Arensdorf verteilt seine Eingemeindungsmittel wie folgt: 

(Laut Einwohnermeldeamt betrug die Einwohnerzahl der Ortschaft Arensdorf mit dem Ortsteil 
Gahrendorf zum Stichtag 31.12.2019 429 Einwohner. Der Ortschaftsrat beschließt die Verteilung von 
4.470,18 €.)

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.7 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil)
Herr Kasperski bittet um einen Vororttermin mit dem neuen Umweltamtsleiter der Stadt und 
Frau Albrecht, Sachbearbeiterin im Umweltsamt. 

Der Ortschaftsrat bittet um Verschnitt der Hecke am Friedhof (vor allem Straßenseite), 
Anlieger die auf den Friedhof wollen, können Autos nicht Parken. 

Herr Kasperski fragt, warum die Beschilderung zur Spielplatzsperrung/ Sportplatzsperrung 
Arensdorf nicht wie in allen anderen Ortschaften entfernt wurde und dieser weiterhin 
gesperrt ist.

Der Ortschaftsrat fragt wann die entsprechende Beschilderung der Straße Am Quellteich 
veranlasst wird, um ein weitere Zerfahrung der Straße und des Fußweges durch LKWs und 
Busse zu vermeiden. Weiter fragt der Ortschaftsrat, wann die Straße Ausgebessert oder/ 
und erneuert wird. 

1. Zuschuss zu Veranstaltungen Arensdorf - 

verantwortlich Ortschaftsrat

2.970,18 €

2. Freiwillige Feuerwehr Arensdorf 1.000,00 €

3. Volkssolidarität 500,00 €

4.470,18 €

Arensdorf




